L'AMÉRIQUE

AVANT LES EUROPÉENS.

Le Nouveau-Monde, qui représente aujourd'hui des intérêts si considérables, et que demain peut-être la vieille Europe appellera dans ses congrès, ne s'est révélé aux Européens qu'à la fin du XVe siècle, c'està-dire il y a un peu moins de quatre cents ans, et. malgré le temps écoulé, peut-être ne sommes-nous pas plus au courant de ses origines que de certaines parties de sa géographie. Qu'est-ce, en effet, que la découverte de l'Amérique, et la date qui lui est assignée est-elle bien certaine? où se fait cette découverte, et sur quelle partie de ce vaste continent, qui a cent mille kilomètres de côtes, les Européens abordent-ils pour la première fois? Les Européens, qui ont précédé Colomb, sont-ils eux-mêmes les premiers venus. ou bien n'y a-t-il pas de preuves évidentes de migrations antérieures? Il est reconnu que quelques régions de l'Amérique du Nord ont été explorées par les Irlandais, les Danois et les Normands, peut-être six siècles avant Colomb; mais ces entreprises, dues au hasard, n'ont presque pas laissé de traces. Colomb, le premier, résolut de chercher le nouveau continent